
PRÜFEN SIE DIE GELD-ANLAGEN
Es gibt Geld-Anlagen von Firmen, die Windräder 
bauen oder Solar-Zellen für Sonnen-Energie. Das sind 
nachhaltige Geld-Anlagen. Es gibt auch Geld-Anlagen 
von Firmen, die Waffen bauen. Und es gibt Geld-An-
lagen von Unternehmen, die mit Strom aus Kohle-
Kraftwerken handeln. Das sind keine nachhaltigen 
Geld-Anlagen. Prüfen Sie deshalb genau, von welcher 
Firma Sie Geld-Anlagen kaufen wollen. Eine Geld-
Anlage ist nachhaltig, wenn Sie eines der folgenden 
Siegel hat: EUROSIF, FNG, Eco-Reporter Siegel 

 

Der Nachhaltige Warenkorb:  
Ratgeber für umweltbewussten 
und sozialen Konsum

Nachhaltige Banken 
und Finanzen

Der Nachhaltige  
Warenkorb
Unter www.nachhaltiger-warenkorb.de erfahren 
Sie alles Wichtige über nachhaltigen Verbrauch. 
Nachhaltig verbrauchen bedeutet: Wir sollen der 
Natur nicht mehr wegnehmen, als wir ihr zurück 
geben können. Wir sollen zum Beispiel nur so viele 
Bäume fällen, wie auch nachwachsen können. 
Wenn wir uns nachhaltig verhalten, geht es uns in 
der Zukunft gut und der Natur auch. Auf der Home-
page finden Sie viele Informationen, zum Beispiel 
über nachhaltiges Reisen und nachhaltige Kleidung.
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So legen Sie Ihr Geld 
nachhaltig an
Wenn Menschen Geld übrig haben, möchten sie, 
dass es sicher aufgehoben wird. Meist möch-
ten Sie auch, dass noch mehr Geld daraus wird. 
Deshalb gehen viele Menschen zu einer Bank und 
legen dort ihr Geld an. Wenn man Geld anlegt, 
spricht man auch von einer Geld-Anlage.  
Geld-Anlagen sind zum Beispiel: Aktien, Tages-
geld-Konten oder Investment-Fonds. Immer mehr 
Menschen möchten mit einer Geld-Anlage nicht 
nur Geld verdienen, sondern auch etwas Gutes 
tun. Deshalb kaufen sie nachhaltige Geld-An
lagen. Es gibt inzwischen sehr viele unterschied-
liche nachhaltige Geld-Anlagen. Bei nachhaltigen 
Geld-Anlagen bekommen Sie genauso viel Geld 
heraus wie bei anderen Geld-Anlagen. In dieser 
Broschüre erfahren Sie mehr über nachhaltige 
Geld-Anlagen.

GEHEN SIE ZU NACHHALTIGEN BANKEN
Für diese Banken ist Nachhaltigkeit besonders wichtig. 
Sie wollen nicht nur Geld verdienen, sondern auch nach-
haltig handeln. Sie sind auch transparent, das bedeutet: 
Nachhaltige Banken sagen offen, mit was sie handeln 
und wie sie ihr Geld verdienen. Wie nachhaltig eine Bank 
ist, erfahren Sie im Deutschen Nachhaltigkeits-Kodex 
(DNK). 

ÜBERLEGEN SIE, WAS SIE MIT IHRER  
GELD-ANLAGE UNTERSTÜTZEN WOLLEN
Ist Ihnen die Natur sehr wichtig? Dann kaufen Sie Geld-
Anlagen für Naturschutz. Möchten Sie mit Ihrem Geld 
Menschen in anderen Ländern helfen? Dann kaufen 
Sie Geld-Anlagen, die zum Beispiel Menschen in Afrika 
unterstützen. 

ÜBERLEGEN SIE, WELCHE GELD-ANLAGE SIE 
BRAUCHEN
Auch bei nachhaltigen Geld-Anlagen gibt es eher sichere 
Geld-Anlagen, zum Beispiel Tagesgeld-Konten. Und es 
gibt eher unsichere Geld-Anlagen, zum Beispiel Akti-
en. Wenn Sie sich für eine eher unsichere Geld-Anlage 
entscheiden, wird Ihnen meist mehr Geld versprochen. 
Es ist aber nicht sicher, dass Sie das Geld dann wirklich 
bekommen. Bei manchen Geld-Anlagen kann die Bank 

Ihnen Ihr Geld zurück geben, wann sie möchten, zum 
Beispiel bei den meisten Tagesgeld-Konten. Bei ande-
ren Geld-Anlagen geht das eher nicht, zum Beispiel bei 
Festgeld. 

Wenn Sie Ihr Geld schnell zurück bekommen wollen,  
ist ein nachhaltiges Tagesgeld-Konto eine gute Wahl.  
So funktioniert ein Tagesgeld-Konto: Sie legen bei der 
Bank Geld an. Sie können das Geld jeden Tag wieder 
zurück bekommen. Sie erhalten wenig Zinsen. Aber die 
Bank verspricht Ihnen, wie viele Zinsen Sie bekommen.

Eine andere Möglichkeit sind nachhaltige Aktien-
Fonds. Ein Aktien-Fonds ist eine Mischung aus unter-
schiedlichen Aktien.Sie können bei der Bank Aktien-
Fonds kaufen. Für Aktien-Fonds müssen Sie Gebühren 
zahlen. Sie erhalten vielleicht Zinsen. Diese Zinsen 
heißen Dividende. Sie Bank verspricht Ihnen nicht, 
wieviel Dividende Sie bekommen. Sie können Aktien-
Fonds auch wieder verkaufen. Vielleicht bekommen 
Sie dann mehr Geld zurück. Vielleicht bekommen Sie 
dann weniger Geld zurück. 

ÜBERLEGEN SIE, WAS IHNEN WICHTIG IST
• Soll Ihr Geld besonders sicher sein?
• Wollen Sie schnell mehr Geld bekommen?
• �Ist es möglich, dass Sie das Geld plötzlich brauchen, 

oder können Sie ein paar Jahre auf das Geld verzich-
ten und es auf der Bank lassen?

Informieren Sie sich über die unterschiedlichen Geld-
Anlagen. Und lassen Sie sich beraten. Auf unserer 
Homepage www.nachhaltiger-warenkorb.de gibt es 
einen Fragebogen. Damit können Sie herausfinden, 
welche Geld-Anlage zu Ihnen passen würde.


